

LES GRANDS CONCERTS

Tout arrive. A force de s'entendre répéter, chaque année, que l'indépendance et l'éligibilité des officiers dominicains passaient toutes mesures, les comités de nos associations symphoniques ont été, parfois, dans l'obligation d'en reporter avec du peu plus d'ingénierie et de tact. Les programmes ont maintenant un sens, une couleur, une harmonie, une unité. Que cette unité soit parfois obtenu par des artistes purement littéraires, que le titre qui nous la garde maintient toutefois une place tout à fait évidente, mais est alors, pour l'ordre et la raison constitutifs un réel progrès.

L'ensemble musical est fragile et si fragile qu'un rien suffit à la troubler et à la faire basculer. Un véritable coup de poing peut faire le plus grand tort à une œuvre d'art. Il est telles fois symphoniques dont les techniques préparatoires ne peuvent être rapprochées sans dommage. Des artistes combinent l'importance capitale de l'exactitude de leurs notes dans une exposition. Ils savent qu'un chef-d'œuvre peut être « fait » par son voisin, même mediocre. Pourquoi les musiciens seraient-ils socialistes si désintéressés du grave problème de la classe ?

Cette année, les concerts Colonne et Pasdeloup sont de l'accrochage militaire. Ces deux concertos se lire à des saillies géographiques : dimanche dernier, voyage circulaire en Espagne, hier à l'Île de M. Herbelot, barrant en Rue. Chez Colonne, apothéose du folkloriste. Voilà qui est et sera démodé.

Le programme du Colloïde contenait une nouveauté curieuse : des éléments populaires napolitains par un ténor de cœur, M. Roland Haye. Le commentaire officiel de la saison, bien écouté, amène Charles Koechlin, dont les notices analytiques sont toujours si documentées et si impartialisées, avait très envie de présenter cette audion en étant une appellation fort séduisante d'Henri Bidou sur ses mémoires qui sont pour lui « le chant mélodique de la conférence humaine ». Mais pour nous, au contraire de ces mélodies, Henri Bidou nous demanda l'oubli : « ignoble coquetterie des jazz-band », qu'il qualifie « honte parodie ». Je suis fermement résolu à ne pas suivre ce conseil, car je ne crois pas paradoxal d'affirmer qu'il y a beaucoup plus de joies musicales à retirer de l'audition d'un bon jazz-band que des grottes pétillantes négroïdes dont on nous offre la première.

Ensuite-nous : ces trois chants religieux sont d'aimables mélodies, sans grande originalité ethnique, sans caractère sécessionniste européen, rendues exceptionnellement par la voix caressante de M. Roland Haye et une orchestration très fine, très douce et très enveloppante, réalisée par d'admirables compositeurs français. Fort au courant des subtiles de l'harmonie moderne, le pianiste Georges Rauze, avec ses deux compagnons de jazz-band, a suivi quelques-unes de ses œuvres avec une sorte de plaisir que l'on n'attend pas de jazz-band.

A droite de la prémicesse voit pris place comme témoin M. le comte von Lieden, le général Boischot, venu Sandecourt, le comte von der Goltz, le docteur Kas, fonctionnaire administratif allemand. A côté de l'ex-kaiser le banquier M. Jahnke, Vandebosch, le bourgeois d'Amsterdam, l'ex-capitaine von Hirschmann en uniforme.

Le banc était un petit train de campagne avec le canapé à pointe et le grand cordeau de l'ordre de Saint-Jean-de-Malte. La Banque portait une bâche de volonté marine, un chapiteau orné avec une croix de fer, un collier de bijoux en coquilles et une fourrure d'hermine blanche.

Le comte von Lieden et le comte Schimmecken pierrent l'uniforme de chambellan de la reine.

La cérémonie a commencé à 15 heures par l'écoulement de la Marseillaise et de l'hymne américaine, que les assistants ont accueilli avec respect.

Le défilé de la Légion américaine, marche d'assaut, a pris la parole et a rappelé la propagande insidieuse de l'Allemagne pour déstabiliser les soldats et les officiers allemands.

Votre Majesté Guillaume-Frédéric-Victor-Albert, empereur-roi Guillaume II reconnaît-il pour prendre pour épouse Son Altesse Sérénissime la princesse Marguerite de Prusse.

— Et l'apport l'ex-kaiser en faisant un geste affectueux de la tête.

— Alors Sérénissime, princesse Marguerite de Basse, reconnaissez-vous prendre pour époux Guillaume-Frédéric-Victor-Albert, empereur-roi Guillaume II ?

Après l'acquiescement de la princesse, le bourgeois procéda à la lecture des articles du code en hollandais, puis en allemand. Puis le formalité des signatures, l'ex-kaiser signa « Guillaume II » et la marie « princesse de Basse ». Dans un allocution le bourgeois appela les mariés « Vos Majestés ».

Les témoins quittèrent ensuite la salle en laissant les mains sous un instant, le krisprong, codé d'un kolback en aluminium, moncé dans la première soie avec la graine Haar, frère de l'empereur.

A DOORN

L'EX-KAISER A ÉPOUSÉ LA PRINCESSE DE REUSS

La cérémonie s'est déroulée hier matin suivant le protocole qui avait été prévu.

LA HAYE, 5 novembre. — Les mesures prises à Doorn par la maréchale de Verdun, pour assurer le secret absolu des négociations qui se sont déroulées à l'intérieur du château, ont été excessives que les témoins eux-mêmes sont entrés dans le château pour une partie forte.

Le grand portail qui surmontait un drap aux couleurs de Bohême noir et blanc, s'est présenté un déguisement du parti national allemand nommé Malhot, porteur d'une tente pour l'ex-empereur et une gerbe de fleurs.

Le seul sujet de Guillaume s'est vu accorder l'accès du château, au grand amusement de la foule des curieux.

La cérémonie

Ce matin, à 9 h. 30, l'ex-kaiser s'est rendu à l'église située près de l'entrée du château où la princesse Hermès était déjà présente. Guillaume s'est entretenu pendant une demi-heure avec elle, puis le couple s'est rendu au château pour déjeuner.

Le déjeuner, le service d'ordre très serré fait assurer par la maréchale et sa suite, a été servi, suivant les journées et les photographies, d'approcher.

Vers 11 heures, le cortège des autorités et des délégués des deux pays était assemblé. De côté américain, se trouvaient le colonel Mayes James, représentant l'ambassadeur des Etats-Unis, M. Francis Jaeger, délégué de la Légion américaine, le statuaire napolitain Nante Han, accompagné de son mari et de nombreux autres personnalités américaines, et une compagnie du 204 régiment d'infanterie de l'armée américaine à Verdun, etc.

Du côté français, étaient présents : le maréchal Joffre, le général Boischot, représentant le général de Langle de laばrière, le colonel Calmette, du 120 régiment d'infanterie ; M. Desarny, sous-préfet de Verdun ; une compagnie du 120 régiment d'infanterie, avec son drapeau ; le maître de Chappo, M. Barthélémy, etc.

La cérémonie a commencé à 15 heures par l'écoulement de la Marseillaise et de l'hymne américaine, que les assistants ont accueilli avec respect.

Le défilé de la Légion américaine, marche d'assaut, a pris la parole et a rappelé la propagande insidieuse de l'Allemagne pour déstabiliser les soldats et les officiers allemands.

Le comte von Lieden et le comte Schimmecken pierrent l'uniforme de chambellan de la reine.

La cérémonie a été suivie par la lecture des articles du code en hollandais, puis en allemand. Puis l'ex-kaiser fut interrogé le bourgeois lui-même sur la question. C'était à nouveau à l'ex-kaiser et à sa femme de répondre.

Votre Majesté Guillaume-Frédéric-Victor-Albert, empereur-roi Guillaume II reconnaît-il pour prendre pour épouse Son Altesse Sérénissime la princesse Marguerite de Prusse ?

— Et l'apport l'ex-kaiser en faisant un geste affectueux de la tête.

— Alors Sérénissime, princesse Marguerite de Basse, reconnaissez-vous prendre pour époux Guillaume-Frédéric-Victor-Albert, empereur-roi Guillaume II ?

Après l'acquiescement de la princesse, le bourgeois procéda à la lecture des articles du code en hollandais, puis en allemand. Puis le formalité des signatures, l'ex-kaiser signa « Guillaume II » et la marie « princesse de Basse ». Dans un allocution le bourgeois appela les mariés « Vos Majestés ».

Les témoins quittèrent ensuite la salle en laissant les mains sous un instant, le krisprong, codé d'un kolback en aluminium, moncé dans la première soie avec la graine Haar, frère de l'empereur.

CÉRÉMONIE FRANCO-AMÉRICaine

La cérémonie religieuse

On s'est rendu ensuite au château, dans la véranda d'entrée, avait avec pied la consécration religieuse. L'ex-kaiser et la princesse ont participé dans une automobile qui a arrêté devant le portail, devant le château. Près du portail, se tenaient deux laiques qui considéraient le couple jusqu'à l'entrée des places leur attribuées réservées.

A côté de la princesse était assise sa fille, âgée de trois ans. Un sujet avait été dressé. Il était recouvert d'une nappe rouge entre deux candélabres qui encadraient un crucifix d'argent.

Le docteur Vezel, précurseur de la cour de Potsdam, a pris les assistants d'assister à la messe. — Je passe à Jesus, précurseur pour le royaume de la vie, puis il a prononcé une allocution dans laquelle il rappelait que la princesse avait quitté son foyer pour venir consulter le Kaiser dans sa solitude.

Dimanche dernier, M. Leclerc, qui assistait à la manifestation à l'honneur de Camille Lemonnier, a pris trois contrats sur un compromis de bientraitance que le Kaiser avait donné deux mois de repos dans un pays neutre.

Lecture à la dîme en l'honneur de la famille de mariage allemande. — Ici aussi les deux ont répondu. — Oui. — Puis est venue l'écoute des années de mariage.

Les nouveaux mariés se sont agenouillés sur un piédestal devant l'autel tandis que le docteur Vezel les bénissait.

L'ex-kaiser et la nouvelle marie, laquelle tenait son rang par la main, se sont rendus dans une autre voisine où les deux mariades ont été célébrées.

Dans cette autre, étaient annoncées plusieurs personnes à l'occurrence du mariage, parmi lesquelles certaines envoyées par le gouvernement de la province d'Utrecht.

Le cadeau de noces offert par l'ex-kaiser à son épouse consistait en un coffret en or garni de bijoux et de objets de toilette en or.

Les journalistes et les photographes avaient espéré faire le voyage de retour en avion en partant du camp d'aviation de Soesterberg. Mais les autorités hollandaises craignaient que les avions ne survolent le pays et le château, ont donné l'ordre d'empêcher leur départ.

Les premiers invités, dont le comte von Goetz, en tenue de général allemand, le comte Linden de Sandenburg et M. Kast, secrétaire général au ministère de l'Intérieur, sont arrivés entre 10 et 11 heures. A 12 heures, tout semblait terminé et M. Kast a été le premier à quitter le château.

La commission se réunira demain en séance plénière pour examiner ces propositions. Il est probable qu'aujourd'hui ou demain sera passé à Berlin. Le public allemand reste pessimiste, car la commission des réparations révèle son jugement. Mardi, elle entendra le gouvernement allemand sur la question du charbon et mercredi suivant toutes les prévisions, sur celle du métal.

Sur scène à Berlin se préparent-ils au défilé ?

Deux ou trois membres de la commission sont allés hier visiter Potsdam. Ce petit déplacement a été utilisé par la Deutsche Presse-Zeitung pour lancer le bruit suivant : depuis la commission des réparations avait quitté définitivement Berlin.

CÉRÉMONIE FRANCO-AMÉRICaine

La nouvelle résidence de l'ex-roi Constantin

Londres, 5 novembre. — Les journaux publient une dépêche de Doorn selon laquelle l'ex-roi Constantin habite aux environs de cette ville dans la villa Montebello.

Après la dernière visite que l'ex-roi a faite à son frère, il avait été à la prison de l'ancien ministre des Choses étrangères.

Tous deux étaient alors dans l'ancien château ottoman.

Tous deux étaient alors dans l'ancien château ottoman.